
Simposio:
Curso de Formación Permanente Pensar en Movimiento

Por equipo JOSÉ A. TASAT
ANA JULIA BUSTOS
SERGIO ROTELA
SEBASTIÁN CASTIÑEIRA

La presente propuesta tiene como objetivo fundamental la capacitación docente de nivel secundario, terciario y universitario a través del curso “Pensar en movimiento.” Se trata fundamentalmente de revisar las perspectivas epistemológicas tradicionales que han impactado en el campo de la enseñanza y en la formación de los docentes y de introducir una selección de aportes teóricos acerca de las temáticas fundamentales, producidas por autores de relevancia en lo que respecta a la construcción de una perspectiva epistemológica latinoamericana, de modo que sea posible contribuir a la pertinencia de la enseñanza de las Ciencias presentes en las Currículas Institucionales y su actualización disciplinar, en vistas a los profundos cambios que atraviesan la política, la cultura y la sociedad en general de la región.

En definitiva, ofrecer un espacio teórico y práctico para el ejercicio del diálogo y la reflexión colectiva y, a la vez, brindar herramientas y estrategias para el campo de la enseñanza en la educación media y superior.

En este sentido, desde el Programa de Pensamiento Americano de la Universidad Nacional de Tres de Febrero y en el marco del Proyecto “Pensar en Movimiento”, nos hemos propuesto como objetivo primordial la divulgación y acercamiento del diálogo intercultural entre personalidades del mundo académico contemporáneo de Latinoamérica, al nivel educativo medio, terciario y universitario. Para tal fin hemos elaborado un espacio virtual donde se encuentran una serie de micro-publicaciones audiovisuales que registran conversaciones entre personalidades reconocidas de tal ámbito, impulsando, a su vez, la generación de soportes didácticos -guías didácticas para el trabajo en el aula- que apuntan a promover la problematización de ciertas temáticas que han sido y son propias del pensamiento en todos los tiempos. Todo el material se encuentra disponible en línea en:

www.untref.edu.ar/pensarenmovimiento

El curso de formación docente, entonces, impulsa no solo el necesario ejercicio crítico de los docentes en todas sus dimensiones, sino que busca motivar y fortalecer la capacidad creativa de cada uno de ellos en el desarrollo y/o mejoramiento de las herramientas y estrategias áulicas.



Modalidad

Consideramos fundamental que la propuesta del curso Pensar en Movimiento se implemente a partir de las necesidades y particularidades de cada Institución o Colectivo. De allí que podrá pensarse la aplicación del curso, por ejemplo, de forma presencial o semi-presencial; con un régimen de cursada intensiva, semi-intensiva o cursada extensa.

Referencias

Los cursos de Pensar en Movimiento se han desarrollado a partir del año 2015 en la Provincia de Buenos Aires, con sede en la Universidad Nacional de Tres de Febrero. Luego se han extendido a nivel nacional durante el segundo semestre de 2015 en las provincias de: Córdoba (Universidad Nacional de Córdoba); Salta (Universidad Nacional de Salta); Misiones (Universidad Nacional de Misiones). Durante el primer semestre del año 2016 se ha dictado en el curso en: la ciudad de la Plata (Universidad Nacional de la Plata); la localidad de Villa Soldati (Instituto Virgen Inmaculada). Todos ellos gracias al financiamiento de del Programa de Capacitación Permanente “Nuestra Escuela”. En el segundo semestre del mismo año, fue desarrollado en: la localidad de Olavarría (Universidad Nacional del Centro), con el financiamiento de esta misma institución, como también en la Localidad de Maimará, provincia de Jujuy.